

Anfrage in der **Fragestunde** an Frau Stadträtin Elke Kahr, eingebracht in der Gemeinderatssitzung vom **17. Juni 2021** von Gemeinderat Berno Mogel

Sehr geehrte Frau  
Stadträtin  
Elke Kahr  
Rathaus  
8011 Graz

Graz, am 15. Juni 2021

Betreff: Entfernung illegal abgestellter Lastenräder  
**Fragestunde**

Sehr geehrte Frau Stadträtin!

Ein Lastenrad mag für einige Grazer Bürger eine gute und sinnvolle Alternative zu einem PKW sein, um Güter von A nach B zu transportieren. Aus diesem Grund gewährt die Stadt Graz einen Zuschuss für die Anschaffung von betrieblich oder privat genutzten Lastenfahrrädern. Über die App „tim Graz Lastenrad“ kann man ein Lastenrad am tim-Mobilitätsknoten Schillerplatz für die Dauer von drei Stunden kostenlos nutzen.

Das Lastenrad wurde in letzter Zeit aber auch für die Zurschaustellung der Abneigung gegen den Individualverkehr genutzt. So wurden mehrere umgebaute und damit zweckentfremdete Lastenräder, sogenannte „Parklets“, zur dauerhaften Blockade von PKW-Parkplätzen aufgestellt. Auch zu Wahlkampfständen umgebaute Lastenräder mit politischen Parolen wurden in Fußgängerzonen abgestellt. Eine offensichtliche Zweckentfremdung, die mit dem ursprünglichen Sinn eines Lastenrades nichts gemein hat. In solchen Fällen ist daher nach einer erfolglosen Aufforderung, diese von öffentlichen Verkehrsflächen zu entfernen, eine Unterlassungsklage einzubringen.

Aus diesem Grund ergeht an Sie, sehr geehrte Frau Stadträtin, namens des Freiheitlichen Gemeinderatsklubs nachstehende

**Anfrage**

gem. § 16a der GO des Gemeinderates  
der Landeshauptstadt Graz:

Was unternehmen Sie als zuständige Verkehrsstadträtin um illegal abgestellte Lastenräder in Zukunft zu entfernen?